

EL CORREO

MADRID

Sábado 21 de Febrero de 1903

Núm. 8.311

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

EL JUBILEO DE SU SANTIDAD

El 20 de Febrero de 1878 fué elegido Papa León XIII; por lo tanto ayer cumplió 25 años de Pontificado. De los 360 Papas que han gobernado a la Iglesia, únicamente dos han ocupado durante tanto tiempo la Catedral de San Pedro: el Príncipe de los Apóstoles por espacio de 25 años, y Pío IX, que fué elegido el 17 de Junio de 1846 y murió el 7 de Febrero de 1878, después de 32 años, 7 meses y días de Pontificado. Dentro de 8 días Su Santidad León XIII cumplirá 93 años, pues nació el 2 de Marzo de 1810. ¡Dígnese el Señor conservarnos su preciosa vida para bien de la Iglesia!

Pío VI fué Papa durante 24 años, en el siglo XVIII; durante 23, Adriano I, en el siglo VIII, y Pío VIII, en el XIX; durante 21, San Silvestre I, en el siglo IV, San León el Magno, en el V, Alejandro III, en el XII; durante 20, San León III, en el VIII, Urbano VIII, en el XVII y Clemente XI, en el XVIII. Los demás no llegaron a los 20.

Esteban II, siglo VIII, ocupó la catedral de San Pedro 2 días; Sisino, siglo VIII, 20 días; Bonifacio VI, siglo IX, 15 días; Teodoro II, siglo IX, 20 días; Juan V, siglo X, 15 días; Dámaso II, siglo XI, veintitres días; Celestino IV, siglo XIII, 17 días; Pío III, siglo XVI, 26 días; Marcelo II, siglo XVI, 21 días; Urbano VII, siglo XVI, 13 días; León XI, siglo XVII, 26 días. El Papa que más tiempo ha ocupado el solio Pontificio ha sido Pío IX, y el que menos, Esteban II, dos días.

El altísimo relieve que ha tomado la figura de León XIII, principalmente ha nacido del exquisito tacto con que ha sabido conducirse en las difíciles circunstancias de su Pontificado.

Su gran cultura, por otra parte, y su espíritu de alta tolerancia, lo han granjeado un respeto que no vacilan en manifestarle hasta príncipes y reyes que profesan religiones desidentes.

Hacemos votos muy sinceros porque Dios prolongue los días del venerable anciano, y porque su sabiduría y su prudencia sean ejemplo digno de imitación.

Fiestas en Roma

Roma 20.—Con motivo del Jubileo de Su Santidad el Papa León XIII, se celebró esta mañana una solemne función religiosa en la Basílica de San Pedro, en la que ofició el eminentísimo Cardenal Rampolla.

Durante toda la mañana, la multitud llenó las vías cercanas a San Pedro.

A las diez y media había en la Basílica más de 30.000 personas que oyeron la misa dicha por el Cardenal Rampolla.

La estatua de bronce de San Pedro estaba revestida con los ornamentos pontificales, y grandes colgaduras rojas cubrían los mármoles de la nave mayor del templo.

Terminada la misa, ya cerca del medio día, parte de la multitud entró en el Vaticano para asistir a la recepción de los peregrinos, que iban a entregar a León XIII la tiara de oro.

Su Santidad se presentó en la sala regia sentada en la silla gestatoria, acompañado de los Cardenales y altos dignatarios, siendo objeto de calurosísima y prolongada ovación. Parecía gozar de buena salud, y recibió sonriente el homenaje de los fieles, a quienes bendijo.

Pasó después a la sala de las Beatificaciones, donde le recibieron con vítores y aplausos los peregrinos, que en número de 6.000 le esperaban.

El Papa tomó asiento en el trono, teniendo a su derecha a la familia Pecci, y a su izquierda a la embajada extraordinaria de España.

El Cardenal Ferrari leyó un mensaje de felicitación de los peregrinos lombardos, al que contestó Su Santidad dando las gracias y la bendición.

Después le fueron entregadas la tiara y una medalla con las llaves simbólicas, todo de oro, y otros valiosos regalos.

El regreso del Papa a sus habitaciones fué una verdadera marcha triunfal.

Se han recibido en el Vaticano innumerables telegramas de felicitación de todas partes del mundo.

En Madrid

En todas las parroquias e iglesias de esta corte se solemnizó ayer el vigésimo quinto aniversario de la elevación al pontificado del Papa León XIII, entonándose «Te Deum» y paces por la conservación de la vida del que ocupa el sitio de San Pedro.

En provincias

En Barcelona, Soria, Avila, Toledo, Cuenca, Sigüenza, Burgos, León, Vitoria, Granada, Málaga, Jaén, Santiago, Tarragona, Sevilla, Valencia, Zaragoza, Valladolid, Girona, Plasencia, León, Lugo, Badajoz, Urgel, Cádiz, Córdoba, Lérida, Almería, Cartagena, Calahorra, Santander, Mondoñedo, Guadix, Orense, Tuy, Vich, Mallorca, Astorga, Barbastro, Segorbe, Segovia, Salamanca, Pamplona, Canarias, Palencia, Oviedo, Tortosa,

Jaca, Zamora, Huesca, Teruel, Orihuela y otras varias capitales y poblaciones importantes de España se celebraron ayer con gran suntuosidad la fiesta conmemorativa de la ascensión al pontificado de Su Santidad León XIII.

El Sr. Maura y su circular

Respondiendo a comentarios hechos a su circular sobre materia electoral, ha hecho el ministro de la Gobernación las siguientes declaraciones:

«Siempre he visto, y estamos todos hartos de saber, que el mayor escollo que se ofrece a la voluntad electoral para llevar sus representantes legítimos a las Cortes, es la falta de intervención, los obstáculos que las autoridades locales al servicio del caciquismo ponen a la investigación de las actas electorales.

En las propias luchas que yo he tenido que reñir en veinte años de vida política, en las campañas de actas que dentro de las Cortes he hecho, siempre y en todas partes he visto cómo es inútil que las leyes proclamen el derecho de las oposiciones a intervenir, y su apelación a los notarios, en cuanto a la autoridad local que maneja la elección resuelve dársele la manta a la cabeza, y echa a la calle, cuando no mete en el cárcel, a todo el que le estorba, resultando de ello las actas más vergonzosas aquellas que, siendo notoriamente graves por los amaños que las produjeron, han de aparecer limpias por falta de testimonios que los comprueben.

Afirmo, pues, que esta circular en que doy a la intervención notarial el apoyo de la fuerza pública, redimiéndola del capricho y del libre arbitrio de los alcaldes y poniéndola por igual a la disposición de todos los candidatos, «aunque en la lucha ostentan la significación más hostil ó más extrema» respecto del Gobierno, es el más eficaz instrumento que las oposiciones pueden apeteer para garantizar la lealtad de la contienda y la libertad del sufragio.

«Se censura, a pesar de esto, la circular? Pues una de dos, ó se hace por aquella santa rutina que manda censurar cuanto procede del Gobierno, ó paladinamente se confiesa que los que van a la lucha verdaderamente de oposición en las próximas elecciones son los candidatos adictos al Gobierno y que cae por su base cuanto se dice que éste ha hecho para asegurar a sus amigos la voluntad de las autoridades locales, contra cuyos posibles amaños se enderezan las reglas de esa disposición.»

MARRUECOS

El ejército de Menebhi

Tánger 20.—La columna expedicionaria que manda Menebhi no se atreve a marchar resueltamente a Tazza, en vista de las deserciones diarias de soldados y de los que quedan no parecen sentir gran entusiasmo hacia el gobierno.

El grueso de los dos ejércitos hállanse acampados frente a frente, sin atacarse. Menebhi espera el resultado de las negociaciones entabladas con las tribus del trayecto, para que le dejen libre el camino a Tazza, y también aguarda los refuerzos que ha pedido con urgencia al Sultán.

Amenaza.—Carta del Roghi.

Tánger 20.—El Emperador hállase preocupado ante la amenaza del Roghi, que ha anunciado su entrada en Fez para la próxima Pascua del Carnero.

Han desembarcado en Larache 50 cajas de fusiles y 417 de cartuchos, con destino al ejército imperial.

En carta que recientemente ha dirigido el Roghi a las tribus del Rif, les dice que ha llegado el momento de que los musulmanes presten atención a los principios del Islam.

Añade que el Sultán es un joven inexperto, y declara que la gente que le rodea marcha cogida de la mano con los extranjeros corruptores.

El pretendiente conjura a las tribus a que le presten apoyo para poder restablecer el Islam ortodoxo, vulnerado por las extravagancias de Abd-el-Aziz.

Esta carta lleva un sello con el nombre de Mohamed Ben Hassan.

El tío del Sultán

Tánger 20.—Muley Jarafa, tío del Sultán, ha llegado a Marnia (frontera argelina), y desde allí ha enviado numerosos emisarios a las tribus fronterizas, para darles cuenta de su misión.

Los jefes de las tribus han contestado promediando enviar al Sultán el mayor número de combatientes que puedan.

Ayer jueves estas fuerzas auxiliares debían ponerse en marcha hacia Tazza y atacar allí al pretendiente.

Si esta expedición realiza su propósito, en la semana próxima se librará un combate entre los leales y las fuerzas del Roghi.

Varios comerciantes de Marnia han recibido cartas de Fez anunciando que la guerra civil es inevitable en aquella ciudad.

El célebre Bu-Amema continúa neutral en las luchas actuales.

BLANCOS Y NEGROS

Manifestación de negros

Nueva York 20.—Ayer se celebró aquí una manifestación monstruo.

Tomaron parte en ella cien mil negros del Estado de Nueva York.

Hablaron muchos oradores y entre ellos dos Obispos negros. Todos ellos proclamaron la igualdad de todos los hombres ante Dios y ante la ley, y pidieron que se respeten los principios y prescripciones de la Constitución federal de los Estados Unidos.

Terminó la reunión después de ser aprobada una resolución en favor de los negros de los Estados del Sur.

Blanquinos y negros

Aquella muchedumbre aclamó varias veces con entusiasmo al presidente Mr. Roosevelt, defensor de los derechos de los ciudadanos negros.

DESDE VIENA

Visitas de despedida

Viena 20.—El Emperador Francisco José ha hecho una visita de despedida a la Reina Cristina de España y a la Infanta María Teresa, las cuales emprenderán mañana su viaje de regreso a Madrid.

La embajada extraordinaria española saldrá mañana también con dirección a Milán.

Viena 20.—El archiduque Francisco Fernando ha recibido hoy al medio día a la embajada extraordinaria española.

Por la noche, el Emperador ha sentado a su mesa al embajador de España, Sr. Ramírez de Villaurrutia; al secretario, conde de Valle; al general Pacheco y a los Sres. Heredia y Balseiro.

Regreso de la Reina

Paris 20.—Mañana saldrá de Viena en el Oriente expreso la Reina doña Cristina con la Infanta María Teresa y personas que la acompañaron a aquella capital.

El domingo, a las siete de la mañana, llegará de rigoroso incógnito a la estación del Este de París.

En seguida se trasladarán al palacio de Castilla, en la avenida Kleber, merada de la reina Isabel, donde oirán misa y almorzarán en la mayor intimidad las reinas doña Isabel y doña Cristina, las Infantas doña Eulalia y doña María Teresa, el conde de Parent, el marqués de la Mina, el Sr. Palomino y la dama de honor que acompaña a la Reina Cristina.

A las doce menos cuarto irán en landeaux cerrados a la estación del muelle de Orsay la Reina madre y la Infanta María Teresa, instalándose en el sudexpreso y saldrán para Madrid a las doce y doce minutos, a fin de llegar a Madrid el lunes, a las tres de la tarde.

LOS AUTOMÓVILES

Con mucho gusto reproducimos la carta que se ha dignado enviarnos nuestro muy estimado amigo el señor duque de Santo Mauro, contestando a observaciones que se hicieron el jueves último en EL CORREO:

Excmo. Sr. D. José Ferreras.

Mi distinguido amigo: Iba a pedir a Vd. su concurso para que nos auxiliara en la ingrata empresa en que nos vemos metidos varios amigos, de organizar la carrera de automóviles que desde París a esta corte, a semejanza de lo hecho en Viena, Amsterdam y Berlín, ha de verificarse en el próximo Mayo; contaba casi de antemano con su ilustrado periódico, y me encuentro sorprendido con el artículo automóbilo de su número de ayer.

Terror de las carreteras, máquina de aplastar transeúntes, intrigante que obtiene el arreglo de los caminos cuando la agricultura y la industria no lo han logrado, juguete y diversión tan solo para ricos, el automóvil presentado por El Correo tiene tan negros colores que requiere de oficio el nombramiento de abogado defensor. De ahí mi carta.

Creo Vd., amigo mío, que siempre se exagera. Como terror de viandantes, sabido es que en todas las grandes capitales la recorren estos vehículos, sin asustar más que un tranvía ó un camión, a sus colegas hipocós como homicida, nievejones hace, ¡ay de mí que compré mi primera máquina, y sin echarlo de menos, ni yo ni ella, hemos tropezado con ser viviente; como intrigante para el arreglo de caminos, si confiese su pecado; pero hay que entender que ni el bache, ni la rodada son cualidades de nuestras carreteras, en las que pueda colocarse amor propio; y al cabo, si las corrige nuestro monstruo, bien podría decirse aquello de «chágase el milagro y hágalo el diablo»; como diversión y para ricos, desde luego lo es, y bastante lo sentimos, como decían aquellas señoras que pasaban en la procesión, y a quien unas chulas, pensando alto, dijeron: «¡qué feas son!» Por eso, por caro, si no se enmienda, tendremos que dejarlo todos.

Yo no quisiera decir nada nuevo, más lo cierto es que si tales máquinas se adquieren por gente adinerada, no es revelar secreto alguno afirmar que no están fabricadas por potentados, y que hoy en los países donde la industria prospera, son millones los que pasan de la mano de ese rico a los bolsillos más ó menos escuetos de obreros, capataces, jefes de taller, pintores, mecánicos, etc.

Si hubiera yo de dictar leyes sustantivas muy apurado me vería para discernir a quién aprovecha más el Hamado lujó, si a los que viven en él, ó a los que de él comen.

Pero dejando aparte ese grave problema, es positivo que las personas menos acomodadas tienen en su mesa y habitaciones objetos que hace siglos sólo ostentaban los poderosos, y no es arriesgada profecía la de augurar que en plazo no lejano, el médico rural, el contratista, y acaso el sacerdote, empleen como cosa corriente el vehículo que defiende, y que hoy utilizan ya en maniobras y servicios de guerra gentes interesadas por el bien común como soberanos, generales en jefe y oficiales de las grandes potencias de Europa.

Y si aún tiene Vd. esto por fantasía, ¿no cree Vd. que es digno de consideración que en Berlín y en Viena han dejado por transportes, hospedaje y gastos más de un millón y medio de francos los expedicionarios y gentes por este «sport» atraídas? ¿Vendría tan mal a nuestro comercio, y cast esto por decir a nuestra Hacienda, el proporcionar una corriente de metal amarillo a trueque

de una poca precaución un día sólo en ciertas carreteras?

Decía al comenzar ésta que era nuestra tarea ingrata; lo es por dificultad de organización, lo será por sus gastos, no dejará de serlo por alguna animosidad; pero ésta, de que no haríamos aprecio viniendo del infinito número, nos arredra si procede de personas ilustradas.

Un poco, pues, de indulgencia, otro poco de afecto, y ya puesto a pedir, hasta un poco de auxilio pedimos de Vd., como de toda la prensa, los organizadores de la fiesta, y en su nombre su afectísimo amigos,

Santo Mauro.

Febrero 20 de 1903.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Ha fallecido ayer tarde la señorita doña Carlota Quirós, sobrina del difunto D. Ramón de Navarrete.

Al fallecer éste en 25 de Abril de 1897, dejó a su mencionada sobrina por heredera única de su caudal, que era de ochenta y cien mil duros.

La finada diócese que en su testamento deja legados a sus amigos, sirvientes y a las Siervas de María, y herederos de su fortuna a los hijos del ya difunto y conocido abogado de Madrid, D. José Llorente.

El cadáver de la señorita de Quirós recibirá mañana cristiana sepultura en el cementerio de Santa María.

Se encuentra en Extremadura el senador vitalicio D. Adolfo Bayo; su distinguida esposa, doña María Elisa Tapia, irá en Marzo a la capital de Italia.

Se encuentra delicada de salud la marquesa de Outeiro.

El Sr. Figuerola está ya restablecido de su pasajera enfermedad. Anoche concurrió al Ateneo.

La fiesta en casa de la duquesa de Nájera se ha aplazado para los últimos días de la semana próxima.

Invitados por D. Protasio Gómez y su distinguida esposa, han salido para Córdoba los Sres. de Merino.

Regresarán a Madrid el jueves ó viernes próximos.

LA DEUDA EXTERIOR Y EL CRÉDITO LIONÉS

Sabido es que el Banco de España pidió autorización al ministerio de Hacienda para poder verificar el pago de los intereses de la Deuda exterior estampillada en plazas distintas de aquellas donde tiene establecidas agencias en forma, ó sean las de París, Londres y Berlín.

La comisión correspondiente informó sobre este asunto al Consejo del Banco de España, y éste, en la sesión de ayer, después de examinadas las proposiciones recibidas de diferentes Sociedades de banca extranjera, halló—según dice «El Liberal»—como más aceptable para sus facilidades y coste, la presentada por el Crédito Lionés, acordando se encargue del pago de los cupones en todas las plazas del extranjero donde el Banco tiene agencia propia.

Falta ahora saber lo que resolverá el ministro de Hacienda, de quien se dice que no participa del criterio del Banco.

LOS REPUBLICANOS

La adhesión del Sr. Costa ha entusiasmado a los republicanos. En breve se reunirán para felicitarle los presidentes de la Unión Nacional Republicana de Madrid.

El Sr. Estévez se muestra conforme con la unión y con la Asamblea general.

El día 1.º de Marzo celebrarán en Córdoba un mitin los republicanos, al que asistirá el Sr. Salmerón y es casi seguro que también el Sr. Azcoárate. Será en el citado domingo y estarán ambos de regreso en Madrid el martes siguiente.

Parece cosa resuelta que los federales no irán a la Asamblea sin que órdenes superiores así lo aconsejen. Sin embargo, asistirá el Sr. Benot en representación del partido y sus correligionarios se quedarán arma al brazo.

El Sr. Nakens publica en varios periódicos una carta explicando por qué no acepta la candidatura por Valencia.

Círculos de Obreros

En el de San José

La segunda conferencia del presente curso, que se dió el jueves en el Círculo Católico de Obreros de San José, estuvo a cargo del Sr. D. Francisco González Rojas.

Disertó sobre el tema «Asociaciones obreras», demostrando discreción y competencia.

En el de Nuestra Señora de Covadonga.

El Sr. Sánchez de Toledo trató anoche en este Círculo de las «Obligaciones religiosas de los obreros de ferrocarriles».

En el curso de su disertación abogó porque cuanto antes sea un hecho la ley del descanso dominical, tal como lo enseña la Iglesia, y al anatematizar los vicios de la embriaguez, del juego, del alcoholismo y la pornografía, como opuestos a la moral, a la sociedad y a la familia, llamó la atención de los obreros para que se aparten de ellos al descansar en días festivos.

El salón estaba lleno de socios, que escucharon con gran atención al conferenciante, quien al terminar fué aplaudido y felicitado por el presidente del Círculo en nombre de la junta directiva.

EL GOBIERNO AMERICANO y los anarquistas

Washington 20.—La Cámara de representantes ha aprobado el proyecto de ley estableciendo la pena de muerte para los autores de asesinato contra las personas del presidente y vicepresidente de la República y embajadores.

El delito de tentativa de asesinato

será castigado con prisión de doce años, por lo menos, ó con la pena de muerte.

Los cómplices ó excitadores de estos delitos serán condenados al pago de una multa de 5.000 dólares ó a veinte años de prisión.

La ley prohíbe la inmigración de aquellos individuos reconocidamente hostiles a los gobiernos constituidos.—Fabra.

DON JOSÉ BARZANALLANA

D. José García Barzanallana ha fallecido esta madrugada a la una.

Hombre muy inteligente en asuntos financieros, y político muy apreciado por su consecuencia y su rectitud, el partido conservador, en cuyas filas ocupó lugar preeminente, le confió en tiempos del Sr. Cánovas del Castillo la cartera de Hacienda.

Fué también gobernador del Banco de España.

Es bien notoria la participación que tomó en las cuestiones más importantes que se debatieron en la Alta Cámara durante la Restauración.

Sus compañeros del Senado, que apreciaban sus méritos, le tenían en gran estima.

El Sr. Barzanallana era senador vitalicio. Reciba su distinguida familia nuestro pésame por la muerte de su ilustre deudo.

Los conservadores valencianos

Valencia 20.—Con motivo de la reunión celebrada hoy en casa del marqués de Montaral, se ha hecho patente la excitación que existe en el partido conservador valenciano.

El marqués citó al comité provincial, cuya junta directiva está compuesta en su mayoría por exsenadores, exdiputados, expresidentes de la Diputación y exalcaldes del Ayuntamiento.

La mayoría han protestado de la reunión afirmando que debía convocarla D. Teodoro Llorente, actual jefe provincial.

Los reunidos han acordado proclamar la candidatura de diputados a Cortes designada por el Gobierno, y nombrar una comisión electoral que proponga los candidatos para la Diputación provincial, así como enviar un telegrama de adhesión al Sr. Silveira ratificando los poderes al marqués de Montaral.

Respecto a la protesta, se ha acordado no discutirla, pero dar cuenta de ella al señor Silveira.

En la Academia de Medicina

Un incidente

Dice «El Liberal» que un académico de la Real Academia de Medicina ha elevado al ministro de Instrucción pública un recurso, pidiendo la anulación de una de las dos últimas votaciones de académicos realizadas por esta ilustre corporación, porque el académico que resultó electo obtuvo 16 votos frente a otro contrincante que obtuvo 15, habiendo votado a favor del primero un pariente muy cercano, cuando el artículo 59 del reglamento de esta corporación previene que en los asuntos personales que interesen a académicos, no podrán intervenir parientes hasta de tercero ó cuarto grado, quienes están obligados a abstenerse.

Dice también que parece ser que habiendo solicitado dicho señor académico protestante un certificado de la votación, ó que se convocara a la Academia para tratar del asunto, el presidente, directamente interesado, y el secretario, se han negado a complacerle.

NOTICIAS DE BARCELONA

Desgracia en una fábrica

Barcelona 20.—Examinando el señor Redón, dueño de una fábrica de barnices, los productos de los hornos, estalló una caldera, cuyo fuego le incendió las ropas, dejándole carbonizado.

Un obrero que se hallaba inmediato al señor Redón resultó con graves quemaduras.

Los anarquistas

Continúan circulando rumores acerca de secretos propósitos que abrigan los anarquistas.

Las autoridades tienen informes contradictorios con respecto a tales propósitos.

La policía judicial insiste en que carece de fundamento la noticia de haber llegado a esta capital un anarquista alemán, encargado de cometer un atentado.

Se asegura que el individuo en cuestión es solo un turista.

Monegal y Planas

El Sr. Monegal ha declarado que es infundada la acusación que le dirigen ciertos periódicos de haberse entregado al Sr. Planas y Casals.

«No soy político—ha dicho—ni admito imputaciones de nadie, ya vengan de conservadores, ya de fusionistas, ya de catalanistas.»

Los operarios de tranvías

Los empleados de los tranvías han celebrado una reunión para tratar del proyecto de despido de 130 empleados.

Los acuerdos son: primero, solicitar que se suspenda la ejecución de ese proyecto; y segundo, pedir la expulsión del inspector que maltrató a uno de los cobradores.

El presidente manifestó que el Consejo de Londres había denegado la petición de aumento de salario.

TEATRO DE LA ALHAMBRA

Representóse anoche en este teatro un arreglo de la famosa obra de Dumas padre, titulada *Keen*. Muy conocida de cierta parte del público, del que acude a ver las compañías extranjeras que la han puesto en escena varias veces, no ofrecía otra novedad que la de la adaptación ejecutada por dos literatos tan notables como los Sres. Francos Rodríguez y González Llana.

Su labor es por todo extremo acertada y

meritoria. Para modernizar el drama, han hecho muy oportunas supresiones y han condensado en algunos pasajes la acción.

Sin embargo, para lograr por completo su propósito, creo que habría convenido suprimir de raíz el acto de la taberna y cuanto con él se relaciona.

El trabajo, pues, de los arregladores obtuvo la aprobación de la concurrencia, y es bien seguro que fuera de Madrid, donde la obra no sea tan conocida, ha de gustar aún más.

Los Sres. Francos Rodríguez y Llana fueron valerosamente aplaudidos y llamados á escena, lo mismo que los actores, que se esmeraron á porfía en la interpretación de sus respectivos papeles, particularmente el Sr. Morano, que desempeñó de manera muy notable el del protagonista, y las señoritas Valdivia y Planas.—A. P.

La situación en China

Temores de insurrección

Nueva York 20.—El doctor Coltan, médico particular que ha sido durante largo tiempo de Li-Hung-Chang, considera inminente un nuevo levantamiento general en China contra los extranjeros, pues el único medio que considera la Emperatriz capaz de salvar su dignidad, es la destrucción del barrio de las legaciones, fortificado en la actualidad.

Añade el doctor Coltan que si no se pone pronto término al actual estado de cosas y á las intrigas que existen en el corte del Celeste Imperio, hay que temer ocurra algo más terrible de lo ocurrido en 1900.

Dice que conoce personalmente á los príncipes mandarines, y por entender perfectamente el idioma chino, asegura que sus juicios no descansan en conjeturas solamente, sino que están basados en noticias dignas de entero crédito.

Los dramas del mar

Cádiz 20.—Ha cesado el temporal, llegando á este puerto muchos de los buques que sufrieron los efectos del mal tiempo.

El vapor «Cabo de Trafalgar», que venía de Vigo, encontró el día 18 á 25 millas de la isla Berlinga, antes de Lisboa, á una embarcación que pedía auxilio, y que se hallaba destruída por las olas y medio anegada.

Se llamaba «Bonfin» y pertenecía á la matrícula de Nazaret (Oporto).

Llevaba veintiocho horas luchando con el temporal.

El patrón, Augusto Sorvín, y 10 tripulantes más, incluso un niño de doce años de edad, fueron recogidos á bordo del «Cabo de Trafalgar», cuyo buque manda D. Ricardo Redondo.

El «Bonfin» se perdió totalmente. Había salido á pescar junto con 14 barcos más, cuyo paradero se ignora.

GRAVE DENUNCIA

Depósito de una niña

Por mediación de un caballero, ha llegado á manos del juez de guardia una carta de una niña de quince años, perteneciente á una distinguida familia emparentada con la nobleza, en la cual se formulan graves cargos contra su madre y hermano por malos tratamientos, falta de alimentación y actos indecorosos.

La niña, llamada María, habita en la calle de Felipe IV, núm. 4, con su madre doña María Álvarez y Montes y su hermano Abarca.

La madre es hija de la marquesa de Valderas y esposa de D. Salvador García de la Lama, persona muy conocida en la alta sociedad.

El matrimonio se había separado amistosamente hace algunos años, quedando á cargo del marido la administración de los cuanquios bienes de la mujer, á quien desde entonces viene entregando la cantidad de 30.000 pesetas anuales para su sostenimiento y el de sus hijos.

El juez llamó al juzgado á la madre y al hermano de la denunciante, los cuales negaron las afirmaciones de la niña.

El portero y varios vecinos declararon que creían haber observado los malos tratamientos que denunciaba la niña, añadiendo que la oían lanzar lamentos frecuentemente.

Las acusaciones de María se encaminan principalmente contra su hermano, de quien dice que ha tratado de atentar á su pudor.

También se lamenta de malos tratos y crueldades castigos de que, tanto su madre como su hermano, le han hecho objeto, llegando hasta dejarla sin alimento algunos días.

El juez hizo un reconocimiento en la casa y acto seguido dispuso que la niña María García de la Lama fuese depositada en el convento de la Magdalena.

No debió el juez ver muy claro lo que la denunciante expuso, por cuanto no tomó medida alguna.

Hay han sido entregadas las diligencias al juzgado del distrito de Palacio, el cual continuará la tramitación de este asunto.

La cuestión obrera

En El Ferrol

Ferrol 20.—El mitin celebrado por los obreros despedidos del arsenal ha estado muy concurrido.

Se ha acordado enviar telegramas al ministro de Marina dándole cuenta del mitin. Pedir al comercio que cierre las puertas en señal de protesta, y que de realizarse el cierre de los comercios, el Ayuntamiento se constituya en sesión permanente.

También se ha acordado ir en manifestación pacífica á la Cámara de Comercio y al Ayuntamiento, en petición de que ayuden eficazmente sus gestiones, y recabando de la corporación municipal la promesa de que disminuirá en masa si no se accede á la justa pretensión de los obreros.

Los que han asistido al mitin recorrieron las calles en actitud pacífica.

En Barcelona

Barcelona 20.—Los carpinteros han acordado exigir de los patronos la jornada de ocho horas y aumento de dos reales en sus salarios, amenazando con la huelga, caso de no ser atendidas sus pretensiones.

En Cádiz

Cádiz 20.—Han llegado el ingeniero y consejeros de la Constructora Naval. Mañana se celebrará junta general de accionistas para tratar de la reapertura del

astillero y de los medios de evitar la repetición de huelgas, que tantos perjuicios causa.

EL CÍRCULO democrático canalejista

Anoche, á las nueve y media, se inauguró el Círculo canalejista.

Presidió el acto el Sr. Canalejas. Hablaron los señores marqués de Valde-terrazo y Díaz Moren, los que elogiaron la labor del Sr. Canalejas.

Después se levantó á hablar el Sr. Canalejas, que fué recibido con una salva de aplausos.

Se felicitó del apoyo que le vienen prestando en la causa que defiende los elementos que militan en sus filas.

Anunció que cuenta ya el partido que acandilla con 2.100 comités organizados, 118 periódicos y 24 círculos. Esta es—dijo—la mejor y más elocuente prueba en contra de los que opinan que este es un grupo, calificándole así socarronamente. Añade que no es desertor de los liberales, pues ellos ofrecieron realizar un programa que no cumplieron.

Censura al Sr. Maura por ofrecer una sinceridad para lo que se relaciona con las próximas elecciones, que él mismo no cumple. La prueba está en que constantemente impone multas á muchos Ayuntamientos que defienden su política.

Extránase de que los republicanos le censuren y procuren restarle fuerzas, cuando ellos y nosotros—dice—en tantos puntos coincidimos.

Dijo, por último, que no pronunciaba como final de su discurso un viva á la patria, por cuanto tenía la convicción de que en el corazón de todos los concurrentes se abrigan tan sublime sentimiento, y que tampoco daba un viva al Rey porque, siendo monárquico, tal viva indicaría un acto de servilismo.

Se sirvió al final de la reunión un espléndido «lunch».

Las fiestas de Sevilla y la falta de dinero

Sevilla 20.—En la sesión que ha celebrado hoy el Ayuntamiento, se ha tratado de una importantísima cuestión por el alcalde accidental, D. Miguel Villagrán, quien expuso la imposibilidad que se presenta para celebrar con la suntuosidad acostumbrada la Semana Santa y la feria, porque la alcaldía, conforme al decreto de Maura sobre ordenación de pagos, no puede autorizar gastos que, como los de los festejos, se consideran voluntarios, mientras no estén cubiertas todas las atenciones municipales.

Para resolver esta situación se ha acordado que el lunes vaya á Madrid una comisión presidida por el alcalde.

Contra los blasfemos

Nueva York 20.—El famoso Rockefeller, rey del petróleo, ha puesto á disposición de una junta recién organizada para hacer propaganda contra los maldicientes y blasfemos, un capital de medio millón de dólares, á fin de que pueda establecer escuelas en todo el territorio norteamericano.

BAILES DE CARNAVAL

La sección artística de la Juventud Republicana-progresista, celebrará dos bailes familiares en los días 24 de Febrero y 1.º de Marzo.

El Centro soriano organiza dos bailes de Carnaval en los días 24 de Febrero y 1.º de Marzo próximo.

Mañana domingo, de nuevo á una de la noche, se celebrará en los salones del Centro Gallego un gran baile de trajes en obsequio á los socios y familias.

Mañana se celebrará el baile del Círculo Mercantil.

Fomento de las Artes

En esta Sociedad se están preparando los bailes del próximo Carnaval.

Estos se celebrarán el domingo 22 y el martes 24 del corriente y el domingo 1.º de Marzo, de nueve de la noche en adelante.

Además, el domingo de Piñata, á las tres de la tarde, se verificará el baile de niños, tradicional en aquella casa.

Los señores socios pueden pasar á recoger sus invitaciones á la secretaria de dicho centro, de ocho á doce de la noche.

Con cada socio podrán concurrir dos señores, no permitiéndose la entrada de niños en los bailes de noche.

Al baile de niños podrán concurrir, con cada invitación, tres niños, acompañados por dos señores.

MAESTROS AUXILIARES

La «Gaceta» publica hoy un real decreto del ministerio de Instrucción pública creando en las escuelas municipales de Madrid y Barcelona plazas de maestros auxiliares y gratuitos.

Los nombramientos se harán por los delegados regios entre los que lo soliciten.

El cargo deberá desempeñarse un curso por lo menos.

A los maestros que las desempeñen se les abonará ese tiempo en su carrera, excepto para los derechos pasivos, como si hubieran servido en propiedad con 625 pesetas, y les servirá de mérito para ser nombrados interinos.

No habrá más que un auxiliar de esa clase en cada escuela, y si lo solicitaran mayor número que el de éstas, serán nombrados por orden de antigüedad de sus títulos.

Ateneo de Madrid

Premios

La junta general, y en virtud del reglamento aprobado, se anunciaron dos nuevos concursos al premio Charro-Hidalgo, consistentes en 2.000 pesetas cada uno.

Los temas sobre que han de versar los trabajos, son: «Las hipótesis sobre la constitución de la materia» y «Las instituciones sociales en España durante la Edad Media».

El término para la presentación de dichos trabajos espirará el 4 de Enero de 1905 á las cinco de la tarde.

Las demás condiciones del concurso están de manifiesto á disposición de las personas que quieran examinarlas en la secretaria del Ateneo.

El dogma religioso

Los opiniones del Kaiser

Berlín 20.—La revista «Grenzboten», según despacho de Leipzig, publica una extensa carta, en que el emperador Guillermo refuta las afirmaciones hechas por el profesor Delitzsch en una reciente conferencia acerca de los orígenes de la religión cristiana y de prácticas del culto hebreo.

Declara el soberano que cree en la existencia de un solo Dios y en que las Sagradas Escrituras serán reveladas.

A juicio de Guillermo II la ciencia nada

puede descubrir que sea contrario á la religión, cuyos verdaderos fundamentos se encuentran en la misma conciencia humana.

Excursión artística

El renombrado actor y director D. José González, que tan brillante campaña ha hecho durante esta temporada teatral en Novedades, va á emprender una excursión artística para dar á conocer en provincias «El hombre de cien años», «La flor del Almendro», «Rocambole» y demás obras que con tanto éxito ha estrenado en el referido teatro.

Para ello ha formado una excelente compañía, que comenzará sus trabajos en Barcelona en el teatro de las Artes el día 1.º del próximo mes de Marzo.

Auguramos y deseamos á dicho notable artista toda suerte de laureos y prosperidades.

LOS TEATROS

Lara

Beneficio de Rodríguez. Anoche se celebró el beneficio del primer actor Manuel Rodríguez.

El teatro estaba completamente lleno. En «El patio» y «Pepita Reyes», el beneficiado obtuvo muy justos aplausos.

La «reprise» de «Los baños del Manzanares» fué un verdadero acontecimiento.

Los artistas de Lara representaron el hermoso sainete de Ricardo de la Vega con naturalidad y gracia inimitable, despertando en el público grande entusiasmo.

Distinguiéronse en la interpretación, además de Manuel Rodríguez, la Valverde y la Domus.

Manuel Rodríguez, á más de muchos aplausos, recibió anoche valiosos regalos.

El lunes por la tarde se pondrán en escena en este teatro las aplaudidas obras «La primera y la última», «Los hugonotes» (dos actos) y «Ciencias exactas».

Martín

A causa de no estar convenientemente ensayadas las obras nuevas, la inauguración de este teatro se ha demorado hasta mañana domingo.

Se estrenarán, como está anunciado, «En paños menores», letra del Sr. Labra, música del reputado maestro Saco del Valle; la revista «El Fonocromoscopy», de aplaudidos autores, y se verificará la reprise del «Nuevo género», que se estrenó en el mismo teatro con gran éxito.

Por la tarde se verificará una función, compuesta de «El padrón municipal» (dos actos) y «El Fonocromoscopy».

Los precios son muy económicos.

NOTICIAS

Caricias conyugales. En la Casa de Socorro del distrito del Hospital fué ayer mañana curada de una herida en el pecho una mujer llamada Francisca Beola, que se la causó su marido de un botellazo.

Este fué detenido.

Incendio en una fábrica. Telegrafía el gobernador de Bilbao que en Lequeitio se ha incendiado una fábrica de conservas y salazón de pescado, quedando destruído el edificio, sin ocurrir desgracias personales.

Centro del Ejército y la Armada. Las lecciones de anteaer estuvieron á cargo del teniente coronel de Estado Mayor Sr. García Alonso, y el comandante de Artillería Sr. Raxach.

Disertó el primero acerca del sitio de Strasburgo, por una serie de atinadas consideraciones.

El comandante Rexach trató de la obtención de las primeras materias para la fabricación de cañones.

Ambos fueron muy aplaudidos.

Felicitación. El ministro de Gracia y Justicia ha felicitado al presidente de la sección tercera de la Audiencia, Sr. González del Alba, por su labor en el resumen que pronunció con motivo de la vista de la causa de la Cecilia.

El gobernador de Ciudad Real. Ayer llegó á esta corte el gobernador civil de Ciudad Real, Sr. Moyano.

Guisantes peligrosos. Después de analizadas en el Laboratorio Municipal, han sido enviadas al Juzgado 24 latas de guisantes en conserva que tenía para su venta un tendero de ultramarinos de la calle de Toledo, núm. 107, y que resultan nocivos para la salud, pues contienen sulfato de cobre.

El tendero dicese que declaró haberlas adquirido hace cerca de un año.

Cable telegráfico á Fernando Poo. La «Gaceta» publica hoy un aviso anunciando la segunda subasta para la construcción y establecimiento de un cable telegráfico submarino entre la posesión española de Fernando Poo y la alemana de Kamerun.

Intento de suicidio. En la Corredera Alta, núm. 23, intentó suicidarse ayer tarde, tomando una cantidad de sublimado corrosivo, una joven de veintidós años, llamada María González.

En estado grave ingresó en la Casa de Socorro.

El Tiro Nacional. Dentro de pocos días empezarán en el campo de la Moncloa las obras complementarias de seguridad, y muy en breve se reanudarán los ejercicios de tiro.

El falso anarquista. Ayer compareció ante el juzgado el falso anarquista, de cuya detención dimos cuenta. Declaró que hace un mes próximamente se le presentó un individuo ofreciéndole 5.000 pesetas si se atrevía á colocar unas bombas de dinamita en la iglesia de los Redentoristas.

El rechazó enérgicamente la proposición; pero añadió que la conciencia le recordaba ante el temor de que se realizase el atentado, y por eso decidió comunicárselo á los padres redentoristas.

El citado individuo fué conducido á la cárcel.

La España triguera. La superficie sembrada de trigo en España en el año 1902 fué la de 3.692.924 hectáreas de las que 3.473.923 fueron de secano y 219.001 de regadío.

La producción total de trigo fué de quintales métricos 36.252.810, equivalentes á 46.477.961 hectolitros, tomando 78 kilos por peso del hectolitro. De esos quintales correspondieron 32.453.312 á los terrenos de secano y 3.794.498 á los de regadío.

La producción media mayor, por hectárea, en terrenos de secano, ha sido: en Huelva, 1630 quintales métricos, y la menor en Alicante, 3; y en los de regadío, la mayor en Castellón, 23'88 quintales métricos, y la menor en Ciudad Real, 630 quintales métricos.

EDICION DE LA NOCHE

Instrucciones electorales

La Mano Negra

El ministro de Gracia y Justicia, Sr. Dato, prepara una circular dando instrucciones á los funcionarios dependientes de aquel departamento, para que persigan el soborno y compra de votos en las elecciones.

Ya han sido despachados en el ministerio de Gracia y Justicia los expedientes de indulto de los reos de La Mano Negra.

Falta, pues, únicamente para terminar este asunto el informe del Consejo de Estado, en cuyo poder obran ya dichos expedientes.

Las cuentas de las campañas

La «Gaceta» publica hoy una real orden del ministerio de Hacienda por la que se dispone que en el concepto de avance de contabilidad se redacten y publiquen las cuentas de las campañas de Cuba y Filipinas, correspondientes al período de 1.º de Julio de 1900 á 31 de Diciembre último, en la misma forma en que ya lo hizo esa dirección general hasta el 30 de Junio del expresado año de 1900; y que estas cuentas parciales se refundan y documenten en una general, que deberá ser sometida seguidamente al examen y censura del tribunal de las del Reino y á la aprobación de las Cortes.

Regreso de la Reina Cristina

Viena 21 (11'38 mañana).—La Reina María Cristina de España y la Infanta María Teresa han salido esta mañana con dirección á Madrid por la vía de París.

La princesa María de la Paz salió para Munich en el mismo tren.

Hallábase en la estación el Emperador, los archiduques Federico y Carlos Esteban con sus esposas, los archiduques Eugenio y Raniero, el duque y la duquesa de Cumberland, el embajador especial y el ministro de Baviera.

El Emperador y familia imperial despidieron muy cariñosamente á la Reina é Infanta de España y princesa de Baviera.—Fabra.

AYUNTAMIENTO

Nuevos inspectores municipales

En sustitución de los dos inspectores de la guardia de caballería que fueron declarados cesantes, el alcalde ha nombrado á don Emilio Galán Portela, capitán retirado de la Guardia civil, y á D. Nicasio de Pablo, oficial retirado de Caballería.

Jurados para la batalla de flores

Para la batalla de flores que ha de verificarse mañana, se han nombrado los siguientes jurados:

Para el de admisión, los Sres. Rubio, Morayta, Rivera, Bussato, marqués de Laurencin y Ubagón.

Para el de adjudicación de los premios.—Por la Asociación de la Prensa, el Sr. Alcántara; por el Casino de Madrid, D. Ramón Valdés; Gran Peña, D. Antonio Gomar; Bellas Artes, D. Ricardo de los Ríos; Centro del Ejército y de la Armada, D. Enrique Girón Ayuso; Círculo de la Unión Mercantil é Industrial, D. Luis Oller; por la comisión, el conde de Vilches y el Sr. Pérez de Soto, y por el Ayuntamiento, los Sres. Vincenti, Novella y Nicolí.

Los empleados de ferrocarriles de Bélgica

Amsterdam 21.—Los directores de las Asociaciones obreras han resuelto, en reunión celebrada hoy, apoyar á los empleados de ferrocarriles en su huelga, para impedir la votación de la ley que prohíbe las huelgas en los caminos de hierro.

Ha sido nombrada una comisión para sostener la agitación en este sentido y hacer un llamamiento á los obreros, invitándoles á la solidaridad en este punto.—Fabra.

Accidentes ferroviarios

Descarrilamiento

En el ministerio de Obras públicas se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

«Alquerías 21 (5 m).—El tren 153 ha descarrilado en el cambio núm. 4, interceptando la vía, descarrillando las dos máquinas, el furgón y dos vagones.»

Cheque de trenes

Málaga 21 (210 tarde.)

En la estación de Olora han chocado dos trenes de mercancías, resultando heridos levemente seis empleados.—Mencheta.

El mausoleo de Sagasta

Para promover este mausoleo se ha constituido una Junta que forman los exministros liberales y los Sres. Alonso Martínez (don Vicente), Alvarado, marqués de Castro-Serna, Cortinas, Delgado (D. Eleuterio), duque de Denia, conde de Garay, Gasset (D. Eduardo), Lara, Mellado, Monasterio (D. Mariano), Muniesa, Reig y Bigné, Ruiz de Velasco, Sánchez Román, Suárez Guanes, Zabala y Ferreras.

Lista de Suscripción

La encabeza D. Leoncio Martínez, capellán de Castejón (Navarra), con 10 pesetas.—Sr. Morot, 1.000.—León y Castillo, 1.000.—Veragua, 1.000.—Conde de Garay, 1.000.—Monasterio, 1.000.—Grozard, 500.—Gullón, 250.—Capdepón, 250.—Puigerver, 250.—Eguiluz, 1.000.—Conde de Romanones, 1.000.—Añón, 250.—Delgado, 500.—Villanueva, 250.—Gasset, 500.—Ferreras, 100.—Tevurga, 250.—Náñez de Aro, 500.—Muniesa, 100.—Duque de Denia, 1.000.—Mellado, 1.000.—Aguilera, 250.—Ruiz de Velasco, 250.—Alonso Martínez, 500.—Suárez Guanes, 1.000.—Reig (R.), 1.000.—Salvador, 1.000.—Cortinas (L.), 250.—Suárez Inclán (Félix), 500.

LA CUESTION DE ORIENTE

Desórdenes en Turquía

Constantinopla 21.—Se han señalado graves desórdenes en Spek, provincia de Kosovo. Los soldados hacen causa común con los albaneses.

Han sido enviados algunos generales á dicho punto.

Las reformas

París 21.—Entre las reformas impuestas á la Sublime Puerta por Austria y Rusia en la cuestión macedónica, las más importantes son la creación de un inspector general con poderes supremos sobre todos los valis, nombrado por la Sublime Puerta y de religión mahometana; pere que ha de tener el exequatur y apoyo de las potencias y la administración de los ingresos de la provincia por el Banco Otomano, también con la intervención de las potencias.—Fabra.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 21 DE FEBRERO 1903 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios

	Día 20	Día 21	Diferencia
4 O/O interior			
Série F de 50.000 p...	77 90	78 00	+ 0 10
E 25.000.....	77 90	78 00	+ 0 10
D 12.500.....	77 85	78 00	+ 0 15
C 5.000.....	77 90	78 00	+ 0 10
B 2.500.....	77 90	78 00	+ 0 10
A 500.....	77 90	78 00	+ 0 10
G y H 100 y 200.....	77 60	77 70	+ 0 10
En diferentes séries.....	77 85	77 95	+ 0 10
Fin mes.....	77 95	78 05	+ 0 10
Fin próximo.....	78 20		

	Día 20	Día 21	Diferencia
5 O/O amortizab.			
Série F de 80.000 p...	97 50	97 40	- 0 10
E de 25.000.....	97 45		
D de 12.500.....		97 30	- 0 20
C de 5.000.....	97 50	97 30	- 0 20
B de 2.500.....	97 50	97 30	- 0 20
A de 500.....	97 50	97 30	- 0 20

Contra los jesuitas
Paris 21.—La Dieta de Brunswick ha resuelto por unanimidad pedir al gobierno alemán que no autorice la vuelta de la Compañía de Jesús.

Asesinato en el Congo
Bruselas 21.—Los pasajeros procedentes del Congo que ha conducido el vapor correo «Albeortille», dan cuenta de haber sido asesiinado el capitán Landeghen por orden del Sultán de Duruma.

Dicho oficial formaba parte de una comisión encargada de examinar unos yacimientos de oro en varios distritos.

NOTICIAS DE BARCELONA

Llegada del «Luzón».—Carteles rojos

Barcelona 21 (4 25 tarde).
Ha llegado procedente de Manila, el vapor «Isa de Luzón», conduciendo 20 pasajeros, algunos de ellos repatriados. Se les ha sometido á desinfección.

El cónsul de los Estados Unidos ha pedido al director de Sanidad datos relativos á los casos de fiebre ocurridos á bordo del velero italiano «Iris», que hace poco arribó á Palma.

La policía ha arrancado unos carteles rojos que los carpinteros habían fijado en las esquinas convocando á un mitin mañana para pedir las ocho horas de trabajo.—Mencheta.

Detenidos. — Preparando las elecciones

Barcelona 21 (5 10 tarde).
El Juzgado ha detenido á tres sujetos como supuestos complicados en un robo de un maletín en la ambulancia de Correos. La captura la ha realizado la policía.

Mañana se reunirá la Junta permanente de Unió Catalana, para adoptar acuerdos importantes relacionados con la campaña electoral.—Mencheta.

El Sr. Urzáiz en Bilbao

Bilbao 21 (4 t).
Ha llegado al Sr. Urzáiz, siendo recibido por una comisión del Círculo Mercantil, los señores y diputados que aquí se encuentran y numeroso público.

El recibimiento ha sido muy cariñoso. Ordeó, que el Sr. Urzáiz haría mañana un discurso después del banquete á que ha sido invitado.—El corresponsal.

Los exámenes de Hacienda

Para oficiales quintos se han examinado hoy 11 aspirantes, y de ellos sólo ha sido aprobado uno, D. Manuel Mesaguer Roca. Como ayer anunciamos, mañana continuarán los exámenes en este tribunal por el núm. 133.

Para oficiales cuartos han sido aprobados D. Juan Paseti y D. Luis Alvarez.

La circular del Sr. Maura

Los exministros liberales

La comunicación acordada por los exministros que componen la Junta electoral del partido liberal, es la siguiente:

Excmo. Sr. Presidente de la Junta Central del Censo:
Los que suscriben, por sí y como individuos de la Comisión electoral del partido liberal, entendiendo que la circular del señor ministro de la Gobernación, publicada en la «Gaceta de Madrid» del día 20 de este mes dando reglas á los gobernadores civiles para el nombramiento y envío de delegados á los colegios electorales, infringe diferentes artículos de la ley de 26 de Junio de 1890, y especialmente los 53, 60, 61, 99, 102 y 107, acordan á V. E., como presidente de la Junta Central del Censo, rogándole que en uso de las atribuciones que le competen se

sirva convocarla y someterle el asunto, á fin de que, en cumplimiento de su misión, exija y haga efectiva la observancia estricta de la ley Electoral.

Madrid 21 de Febrero de 1903.—El conde de Romanones.—Amós Salvador.

EN LOS LUISES

Conferencia del general Arteche.

En el Círculo de San Luis ha dado esta tarde una conferencia el veterano general Sr. Gomez Arteche.

Versaba la conferencia sobre «La mujer en la guerra de la Independencia», y conociendo hasta qué punto domina la materia el ilustre historiador, puede calcularse lo interesante y amena que habrá resultado su erudita disertación.

Comenzó recordando la edad avanzada que ha alcanzado, manifestando que fué uno de los oficiales que marcharon á Roma en 1849 con el ejército español que llevó á Italia el encargo de intervenir en favor del Pontífice, expresando su opinión de que el resultado obtenido se debió principalmente á España.

Entrando en el asunto objeto de su conferencia, marcó como la epopeya de la Independencia principió el 2 de Mayo á causa del famoso grito de «¡se los llevan!» dado por una mujer cuyo nombre no ha conservado la Historia.

Señaló el comportamiento de las madrileñas en aquel día, pasando á describir cómo el alzamiento nacional se propagó á Mostoles y á toda España.

Citó el acto de energía de la señorita Pilar Ossorio, hija del conde de Cervellón, rasgando un pliego que hubiera comprometido á varias personas, y salvándolas de la furia del pueblo de Valencia.

Refirió á continuación los actos de heroísmo y caridad de las mujeres zaragoñas, á las que dijo podrían aplicarse las célebres palabras del ilustre poeta D. Juan Nicasio Gallego: «eran muy hombres aquellas mujeres», citando entre ellas á la heroína Agustina de Aragón, á doña María de la Consolación Azlor y Villavicencio condesa de Bureta emparentada con Palafox; á María Agustín, á Casta Alvarez y á Manuela Sancho.

Recordó después á las mujeres de Gerona formando cuatro compañías y contribuyendo á la épicá defensa de la ciudad catalana, á las de Sevilla y Utrera, á las de Cádiz, entre las cuales las había muy ilustres, durante los tres años del sitio de la hermosa capital, y á tantas otras que, influidas no solamente por patriotismo, sino también por la idea religiosa, tan activa parte tomaron en aquella lucha, sosteniendo el ánimo de los hombres de entonces.

Y con frases elocuentes dirigidas á sus oyentes, descendientes de aquellas heroicas mujeres, terminó el general Gómez de Arteche su preciosa conferencia, que fué acogida con grandes y entusiastas aplausos por la aristocrática concurrencia que asistió al acto.

Atropello

Una carreta cargada de ladrillo atropelló hoy en el camino de las Ventas á un hombre llamado Arturo Bolacho, resultando éste con la fractura completa de la pierna izquierda.

Después de asistido en la Casa de Socorro del distrito, ingresó Arturo en el hospital.

Tranvía á Carabanchel Alto

Ayer se inauguró el tranvía eléctrico á Carabanchel Alto.

Guardia mordido

En la calle de Toledo fué esta tarde mordido en una oreja por un «golfo» á quien quiso detener, un guardia de Seguridad. El furioso «golfo», que se llama Manuel Gabino Expósito, ingresó en el Juzgado de guardia.

Acusación retirada

Ante la Audiencia de Madrid compareció ayer Juan Antonio Fernández, á consecuencia de habérselo disparado un revólver, de lo cual él mismo salió herido.

El fiscal, en vista de que dicho individuo no resultó culpable de los hechos que se le imputaban, retiró la acusación contra él, siendo absuelto libremente.

Balance del día

El día de hoy ha sido de carencia de noticias en los centros oficiales.

El presidente del Consejo no ha llevado ningún decreto á la firma del Rey. Hablando después el Sr. Silvela con los periodistas, ha dicho que ha recibido un telegrama del Comité provincial conservador de Valencia, firmado por el Sr. Montortal, comunicándole que en la reunión electoral celebrada ayer, con asistencia de 34 representantes de Comités de la provincia, se acordó aprobar las instrucciones que en materia electoral habían recibido del Gobierno.

La reunión á que nos referimos en un suelto aparte, con el objeto de promover la suscripción necesaria para erigir un mausoleo al Sr. Sagasta, se ha verificado esta tarde en una de las secciones del Congreso.

Ha concurrido también el Sr. León y Castillo.

El señor marqués de la Vega de Armijo dió cuenta de los trabajos ya practicados en provincias para la realización del pensamiento, y después de una breve discusión, se acordó iniciar la suscripción entre los concurrentes sobre la base de una cuota libre.

En el acto se abrió la suscripción entre los presentes, habiendo bastantes inscripciones de 1.000 pesetas y de 500.

Se nombró también una comisión de propaganda que componen los señores Eguilior, Villanueva, Delgado (D. Eleuterio), los secretarios de la Junta señores Garay y Cortina, y el director de EL CORREO, Sr. Ferreras.

Depositarios de las cuotas recaudadas serán los Sres. Reig y Suárez Guanes.

Antes de esta reunión se había celebrado otra por los exministros que forman la Junta electoral, estimando que la última circular del Sr. Maura es ilegal, y acordando que los Sres. Solvador (D. Amós) y conde de Romanones dirijan una comunicación á la Junta Central del Censo—que publicamos por separado—para que resuelva lo que crea justo.

Hoy se ha dirigido por la Mayordomía Mayor de Palacio una circular á las damas, grandes, gentileshombres y mayordomos, manifestándoles que el próximo lunes, á las tres de la tarde, llegarán á Madrid S. M. la Reina y la Infanta María Teresa.

Por deseo expreso de su augusta madre, S. M. el Rey ha dispuesto, sin embargo, que no se cite á las clases de etiqueta ni se celebre la recepción que es costumbre.

PRODUCTOS

de la compañía de los caminos de hierro del SUR DE ESPAÑA

Líneas de Almería y Granada Pesetas

Table with 2 columns: Date and Amount. Del 5 al 11 de Febrero 1903... 79.443'08

Table with 2 columns: Date and Amount. Del 5 al 11 de Febrero 1902... 56.839'55

Aumento... 22.603'53

Table with 2 columns: Date and Amount. Del 1 Enero al 11 Febrero 1903... 466.678'94

Table with 2 columns: Date and Amount. Del 1 Enero al 11 Febrero 1902... 362.844'63

Aumento... 103.834'31

Valores de la Compañía

Cotización de Paris

Table with 2 columns: Instrument and Value. Acciones, francos... 151

Table with 2 columns: Instrument and Value. Obligaciones 6 0/0 Granada, cupón 1.º Enero 1903, francos... 344

Table with 2 columns: Instrument and Value. Obligaciones 3 0/0 Linares Renta fija, cupón 1.º Abril 1903, francos... 225

Table with 2 columns: Instrument and Value. Obligaciones 3 0/0 Linares Renta variable, francos... 188

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia
Declarando que no ha debido suscitarse una competencia entre el gobernador de la provincia de Almería y el juez de instrucción de la capital de la misma.

Marina
Real decreto disponiendo que el capitán de navío D. José de la Puente se encargue interinamente del cargo de subsecretario de este ministerio.

Hacienda
Real orden disponiendo se redacten y publiquen las cuentas de las campañas de Cuba y Filipinas correspondientes al período de 1.º de Julio de 1900 á 31 de Diciembre último.

Instrucción pública
Real decreto disponiendo que los maestros de primera enseñanza que lo soliciten puedan practicar gratuitamente en las escuelas de Madrid y Barcelona.

Agricultura
Reales decretos autorizando la adquisición, sin las formalidades de subasta, de aparatos y efectos necesarios para el servicio de faros, y la realización de diversas obras.

CHARADA

—Toma tú las cuatro quinta, dijo al lacayo un cochero, mientras me bajo un momento á hablar con el tabernero. Oye, tres cinco una copa? Pero ha de ser al momento, porque con esta libra y el calor estoy sediento. Se tres una dos la gana de servir en donde estoy, porque las gentes se cuatro de ver la fecha que voy. Con la chistera tan vieja y esta libra que ves, más me parece á un simón que á un cochero de marqués. ¿No tres cuatro quinta hoy? Anda, chico, trae jamón... Es el nombre de una planta el todo ó la solución.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.
(La solución mañana).

Solución á la charada anterior

RA BI SAL SE RA

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente:
A las ocho de la mañana, 7º sobre 0
A las doce de la tarde, 16º sobre 0.
A las cuatro, 14º sobre 0.
La máxima fué de 17º sobre 0.
La mínima de 4º sobre 0.
El barómetro marca 722.—Buen tiempo.

CULTOS

Santo de mañana.—Domingo de Quincuagésima.—La Catedral de San Pedro en Antioquia, San Pascasio, Santa Margarita de Cortona y Santa Eleonor.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el Oratorio del Caballero de Gracia, donde por privilegio se canta misa votiva de Sacramento, y por la tarde ejercicios de desagravio con sermón que predicará un reputado orador, terminando con solemne reserva.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media, predicando el señor magistrado.

En la Capilla Real se celebrará misa mayor á las once, predicando el Excmo. señor Obispo de Sién.

En las parroquias misa mayor á las diez con explicación del Evangelio.
En todas las parroquias y otros templos habrá por la tarde ejercicios de desagravio.
En San Luis de los Franceses misa cantada á las diez y media con sermón en francés, y por la tarde, á las tres, ejercicios, Vísperas y bendición con el Santísimo.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—56.º de abono.—T. 2.º.—A las 9.—Lucrecia Borgia.

ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—La escalinata de un trono.

A las 4 1/2.—La niña boba.—El retablo de las Maravillas.

COMEDIA.—A las 9.—Madame Flirt. A las 4 y 1/2.—Madame Flirt.

PRICE.—A las 9.—La canción del naufrago.

A las 4 1/2.—El anillo de hierro.

LÍRICO.—A las 9.—Campanone.—Cinematógrafo.

A las 4 1/2.—Boccaccio.—Cinematógrafo.

LARA.—Moda.—A las 8 1/2.—Ciencias exactas.—A las 9 1/2.—Los baños del Manzanares.—A las 10 1/2.—Pepita Reyes.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

A las 4 1/2.—Los cuatro palos (dos actos).—El oso muerto (dos actos).

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El Dios Grande.—A las 9 1/2.—El grumete.—A las 10 3/4.—La Tempranica.—A las 11 3/4.—El Dios Grande.

A las 4 1/2.—La vuelta al mundo.

APOLO.—A las 8 1/2.—El puñao de rosas.—A las 9 1/2.—El puñao de Rosa.—A las 10 3/4.—El puñao de rosas.—A las 12.—El puñao de Rosa.

A las 4 1/2.—Los niños llorones.—La venta de Don Quijote.—El puñao de rosas.

ALHAMBRA.—A las 8 1/2.—Edmundo Kean.

A las 4.—Don Alvaro ó la fuerza del sino.

COMICO.—(Compañía Prado-Ohiote). A las 8 1/2.—Segunda parte de «El pilluelo de Paris».—A las 9 1/2.—Mundo, demonio y carne ó un viaje disparatado.—A las 10 3/4.—Los granujas.—A las 12.—Segunda parte de «El pilluelo de Paris».

A las 4 1/2.—Mundo, demonio y carne ó un viaje disparatado.—Los granujas.—Los nenes.

ROMA.—A las 9.—Grandes y variadas funciones por secciones.—Lily Murcy, Chelito, Formarina, Lara, Iluminada, Friné y grandes novedades.

ACTUALIDADES.—De 10 de la mañana á 1 de la noche.—Espectáculo variado.

IMPRENTA DE EL CORREO

de determinarla á abandonar á su amiga desmayada. De rodillas junto á Luisa, cuyos vestidos desgarró para que respirara más libremente, animaba al perro con una voz que comenzaba á temblar.

Una pequeña pantera de la cuarta parte de su tamaño natural, salió de repente de entre las ramas de la haya, imitando los movimientos de su madre, á los cuales mezclaba los maullidos alegres de un gatillo. De pies sobre sus patas traseras, el animal arañaba con las otras dos la corteza del árbol; después se batía los lados con su cola, escurbiendo la tierra, y parecía esforzarse en parodiar los síntomas de cólera que hacían á su madre tan terrible. Se acercó al perro brincando. Bravo esperaba firme é inmóvil, y con el cuerpo apoyado sobre sus ancas seguía con los ojos los de su adversario. Así que vio á su alcance á la joven pantera, la revolvió de un terrible mordisco y la lanzó al aire con violencia.

Elisabeth fué restigio de esta victoria, y concibió un rayo de esperanza. Pero repentinamente, la madre, irritada, se arrojó de un brinco sobre la espalda del mastín. No hay palabras que puedan describir el furor del combate que siguió. Acompañado de ahullidos espantosos, tenía, á pesar de su horror, un interés tan extraordinario, que la señorita Temple olvidó casi que su vida dependía del resultado de aquella lucha. Los saltos de la pantera eran tan rápidos y vigorosos, que parecía que estaba siempre en el aire. Pero cuando caía sobre los hombros del mastín, el viejo Bravo, aunque desgarrado por las agudas garras, bañado por la sangre que corría de una docena de heridas, la sacudía tan fácilmente como una pluma; después, apoyándose sobre sus patas traseras, volvía

á la carga con la boca abierta y los ojos centellantes.

Desgraciadamente, su edad y vida indolente le quitaban los medios de sostener una lucha semejante. De todas sus cualidades de otras veces solo le quedaba el coraje. La pantera, tan circunspecta como ágil, le evitaba fácilmente, y sus saltos tenían siempre por punto la espalda de su enemigo. El perro, por un esfuerzo convulsivo, llegó á hundir sus dientes en el hincar de la fiera; pero Elisabeth vió el collar de cuero que rodeaba el cuello de Bravo, y que hasta entonces había conservado su color; teñirse de una sangre negra. La pantera hacía vanos esfuerzos para desprenderse de las mandíbulas del mastín. De pronto, éste, sin soltar la presa, cayó de espaldas, aflojó los dientes y algunas rápidas convulsiones anunciaron la muerte del pobre Bravo. Las dos jóvenes estaban, pues, á merced de la pantera.

Se dice que hay en las facciones del hombre algunos reflejos de divinidad que imponen á los seres inferiores de la creación; esta fué, sin duda, la misteriosa influencia que en este instante suspendió el golpe fatal. El animal no pensó al pronto sino en examinar á su enemigo vencido y en oler el cadáver de su hijuelo; luego, sus ojos lanzaron dardos de fuego; la cola batió sus hijares y sus garras se extendieron. La señorita Temple la contemplaba con terror; tenía las manos juntas para rogar, mas sus labios entreabiertos estaban inmóviles y sus mejillas se habían quedado blancas como el mármol. Creía llegada su última hora, cuando un ruido confuso se dejó oír en el follaje.

—Bajáos, bajáos; nuestro sombrero me oculta la cabeza de la bestia;—murmuró una voz de hombre.

volvió á encender el apagado fuego de sus ojos; le agradaba menos por el ventajoso resultado que ofreció que por el recuerdo de las hazañas de sus años juveniles; pero al tocar ligeramente á la víctima se notó que la reacción que seguía á este ejercicio desacostumbrado, hacía ya temblar la mano del viejo. No obstante, se sonrió y dijo con el tono sentencioso que le era habitual:

—Buena. —Temo,—dijo Edwards luego que estuvo un poco tranquilo,—que nos hemos salido de la ley; pero nosotros no nos hemos hecho traición unos á otros. Lo que me admira es que los perros hayan podido desatarse.

—Habrán roto sus ligaduras cuando han sentido la bestia,—repuso Nathaniel.

Desembarearon y examinaron el trozo de piel de gamo que pendía del cuello de los perros.

—Es maravilloso,—dijo Media de Cuero,—esta correa no ha sido arrancada; ha sido cortada con un cuchillo.

—¿Será ese villano carpintero?—interrogó Edwards.

—Estoy inclinado á creerlo,—respondió Nathaniel.—Es un hombre que se mezcla siempre en los negocios de los demás; pero hará bien en no acercarse á mi wigwam.

Mientras tanto, Mohican consideraba el resto de las ligaduras con la sagacidad de un indio, y anunció en estos términos el resultado de sus investigaciones:

—La correa ha sido cortada por un hombre que tenía miedo á los perros, con una hoja muy afilada colocada al extremo de un palo largo.

—¿Cómo adivináis eso?—preguntó Edwards.

—Escuchad, hijo mío—dijo el viejo

guerrero.—El cuchillo estaba afilado porque la cortadura es lisa; el hombre tenía miedo á los perros, porque de otro modo hubiera cortado sus ataduras del cuello, y para no acercarse, le ha sido preciso servirse de un largo mango.

—¡Pardiez!—repuso Nathaniel,—John me pone en la pista. El carpintero se habrá subido á la roca de detrás del nicho y habrá desatado los perros poniendo su cuchillo al extremo de un bastón.

—Pero ¿cuáles pueden haber sido sus intenciones?—preguntó Edwards.—Vos jamás le habéis hecho ningún perjuicio.

—Sin duda; pero tenía una gana desmesurada de ver el interior de mi choza, y habrá querido en primer lugar desembarazarse de los perros.

—Vuestras sospechas son justas. Dadme vuestra canoa; yo soy joven y vigoroso, y llegaré acaso á tiempo de destruir sus proyectos. ¡Dios nos libre de estar á merced de un hombre semejante!

Esta proposición fué aceptada. Mohican quedó con el gamo en la canoa mayor, mientras Edwards dirigía la otra, y Nathaniel trepaba por la montaña con intención de ir por tierra á su wigwam.

La señorita Grant y su compañera proseguían en este momento su paseo; habían llegado á una altura desde donde se dominaba la cabaña de Media de Cuero.

Por un sentimiento natural, las dos amigas, en sus conversaciones confidenciales, no se habían permitido jamás la menor alusión á la extraña posesión de Olivier Edwards; pero al ver la morada que este había ocupado largo tiempo,

CINCUENTA AÑOS de uso general LA SALUD A DOMICILIO. LA MARGARITA EN LOECHES CON GRANDES resultados siempre

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cincuenta años, se tiene la salud a domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.—Gran remedio contra las distintas formas del dengue con que esta dolencia se presenta.—Es preservativa de la tisis y difteria, usada con frecuencia.—Tomar todos los días una cucharada.
Depósito central: Jardines, 15, bajos.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta a todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior a las similares.—Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco, pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias y demás que expresa la etiqueta de las botellas, y su gran caudal de agua de que carecen las demás aguas, le permite tener abierto un gran establecimiento de baños, del 15 de Junio al 15 de Septiembre.—Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis.—Venta en todas las principales farmacias y droguerías de España y extranjero.

Exposición Fabril y Artística:

40, CALLE DE ALCALA, 40 MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER

18, CALLE DE LA MONTERA, 18 MADRID

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

TOS

FOR FUERTE QUE SEA, SE CURA CON LAS PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Remedio pronto y seguro. En las boticas

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pidase el prospecto.

LAVADOARS

mecánicas perfeccionadas, grandes, prácticas, fuertes á 70 ptas.; dándose á prueba. Utensilios de cocina, cafeteras, baterías de aluminio. Caloríferos. Prensas y marmitas para extraer jugo de la carne, sistemas modernos. Precios baratos. Antigua casa Marín.—12, Plaza de Ferradores, 12, esq. á San Felipe Neri.

DENTADURAS usadas y rotas compra. Horizontal ó por PROFESOR.—Se ofrece para dar lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza en su casa y á domicilio. Argensola, 2.ª 4.ª

PÍLDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámicas, que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía, fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de constitución más débil pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

Ibarra y Compañía SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

LA ESTRELLA

Sociedad anónima de Seguros.—Capital social: 10.000.000 de pesetas.—Valores depositados en garantía: 12.000.000 de pesetas.—Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco Asturiano de Industria y Comercio y Banco de Gijón.—Seguros: incendios, marítimos, valores, vida y rentas vitalicias. Delegación en Madrid: MAYOR, 33, principal.

PROCEDIMIENTO PARA NIQUELAR y hacer clichés y otros objetos de níquel

Con Patente de Invención número 11.584, expedida por VEINTE años el 9 de Marzo de 1891 á Mr. LUDWIG MOND, de Wington Hall—Northwich—Condado de Chester, (Inglaterra) Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, 15, 2.ª dcha. Madrid

PROCEDIMIENTO Y APARATO para obtener níquel metálico de la carbonilla de níquel

Con Patente de Invención núm. 22.071 expedida por VEINTE años el 18 de Febrero de 1898 á Mr. LUDWIG MOND, de Wington Hall—Northwich—Condado de Chester, (Inglaterra) Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, n.º 15, 2.ª d. Madrid


PROCEDIMIENTO para la extracción del níquel

Con Patente de Invención núm. 11.583, expedida por VEINTE años el 9 de Marzo de 1891 á Mr. LUDWIG MOND, de Wington Hall—Northwich—Condado de Chester, (Inglaterra) Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, 15, 2.ª dcha. Madrid

Para tener verdadera AGUA DE VICHY (FRANCIA)

Exigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la cápsula.—Célestins: gota, arenillas, diabetes.—Grande-Grille: hígado.—Hopital: estómago.—Téngase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.



CUALTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR DON TOMÁS DE PERINAT Y TERRY

SECRETARIO QUE FUE DE LA LEGACION DE ESPAÑA EN TANGER

FALLECIÓ EL DIA 22 DE FEBRERO DE 1899 EN LA CIUDAD DE CÁDIZ

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su madre, la Excmo. Sra. Marquesa de Perinat; sus hermanos, Doña María Teresa y D. Luis; la Excmo. Sra. D.ª Teresa Dorticós, viuda de Terry; su hermano político, el Excmo. Sr. Vizconde de Rías; su abuela, tíos, primos y demás parientes,

Puedan á sus amigos se sirvan en comendarla á Dios

Todas las misas que se celebren mañana domingo 22 del actual en las parroquias de San Luis y Nuestra Señora de los Dolores, iglesias del Santísimo Cristo de la Salud, Jesús, Calatravas, San Pascual, Instituto de Niñas Huérfanas de la Sagrada Familia (en Pinto), San Antonio (en Cádiz), Cantabria (provincia de Burgos), Colegio de M. M. Escolapios y Asilo de Ancianos Desamparados (en Carabanchel Alto), y el 23 y 24 en la parroquia de dicho pueblo, por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá y Obispos de Sión y Cádiz, tienen concedidos 40 días de indulgencias cada uno en la forma acostumbrada.

la señorita Temple no pudo contenerse y dijo á Luisa: —Daría mis mayores secretos por saber los que puede encerrar esta grosera habitación.

—Estoy segura—respondió la señorita Grant—que no aprenderéis nada desventajoso al señor Edwards, si los misterios de esta choza aislada os fuesen revelados.

—Es posible; pero al menos sabríamos quién es.

—Ya lo sabemos, mi querida señorita Temple. Su historia me la ha sido ya contada por nuestro primo.

—El jerif todo lo sabe; vos lo veréis el mejor día descubrir la piedra filosofal. ¿Qué os ha dicho?

—Cosas que parecen positivas. Me ha dicho que Nathaniel Bumppo había pasado casi toda su vida en los bosques, donde había hecho conocimiento con el viejo John.

—¿De veras? pero este es un hecho conocido de todo el mundo.

—Su intimidad viene de que Media de Cuere ha salvado la vida de John en una batalla.

—Nada hay más verosímil,—dijo Elisabeth con un poco de impaciencia,—pero ese no es el sugeto que nos ocupa.

—Perdonad mi ignorancia,—replicó Luisa.—Yo no hago sino repetir una conversación que he oído hace poco entre mi padre y el jerif. Este último decía que el rey de Inglaterra, muchas veces mantenía los oficiales de la armada en calidad de agentes cerca de las tribus indias. Estos agentes pasaban casi toda su vida á la orilla del desierto; se casaban raramente; y por tanto... ¡Esto es una grande perversidad, Elisabeth! En fin, tenia hijos!

—Pasad eso por alto,—dijo la señorita Temple enrojeciéndose ligeramente.

—Vuestro primo añadía que estos hijos eran bien educados, que se les mandaba á los colegios de Inglaterra, y así se explica la educación que el Sr. Edwards ha recibido; porque es casi tan sabio como vuestro padre y como el mismo Ricardo Jones.

—Es de una alta idea de su instrucción. Así, siguiendo la hipótesis de Ricardo, Mohican será tío ó abuelo materno de Olivier Edwards.

—Precisamente.

—A pesar de esa bella narración no estoy todavía bien convencida de la historia de nuestro misterioso joven. El Sr. Ricardo tiene teorías para todo, y yo quisiera que me explicase por qué esta cabaña es la única en 50 millas á la redonda, cuya puerta no se abre á cualquiera que alce el picaperte.

—No le he oído decir nada sobre ello—respondió la hija del ministro;—pero supongo que los cazadores, siendo pobres, desean, naturalmente, conservar lo poco que poseen; es alguna vez peligroso el ser rico, señorita Temple, y vos no podéis saber cuánto trabajo es el ser pobre.

—Ni vos lo sabréis más que yo; así lo espero. En esta abundante tierra, un ministro de la Iglesia no puede sufrir una privación absoluta.

—No hay extremo de miseria absoluta para el que se somete á la voluntad de Dios—dijo Luisa con voz ahogada;—pero hay todavía otros padecimientos que desgarran el corazón. Vos no los comprendéis, señorita Temple. Mi padre ha sido misionero por espacio de muchos años en las nuevas colonias. Los fieles eran pobres y nosotros hemos escaseado muchas veces de pan.

—No podíamos comprarlo, y no queríamos pedirlo por miedo de deshonrar el sagrado ministerio. ¡Pero qué de veces

he visto á mi padre, llamado por sus funciones, abandonar á su familia enferma y llena de hambre, porque su ausencia le dejaba sin recursos! Sus desgracias domésticas no podían hacerle despreciar los deberes de su estado; él iba á consolar á los demás, cuando él mismo tenía necesidad de consuelo.

—Pero al presente todo está concluido. La renta de vuestro padre es bastante...

—Sí—respondió Luisa bajando la cabeza para ocultar sus lágrimas,—porque no hay más que para sostenerme.

La conversación había tomado un giro que alejaba del espíritu de las jóvenes cualquier otro pensamiento que no fuese el de una caridad santa. Elisabeth abrazó tiernamente á su amiga, cuya viva emoción estalló en sollozos. Después, las dos prosiguieron su ruta á la sombra de los gigantescos árboles que coronaban la montaña. Encontraron bajo las verdes ramas una dulce y saludable frescura, después de una subida trabajosa, y en un día que comenzaba á ser abrasador. Veían de cuando en cuando la tersa superficie del lago Otsego á través del follaje, y el ruido de las ruedas, el golpeo de los martillos, se elevaban confusamente del valle, mezclando á las escenas de la naturaleza, indicios de la presencia humana.

—¡Escuchad!—dijo bruscamente Elisabeth;—¡oigo gritos de un niño en la montaña! Es algún muchacho que se ha extraviado.

—Esto sucede con frecuencia—respondió Luisa.—Sigamos el ego de la voz; ¡acaso el niño perdido está próximo á morir en la colina!...

Preocupadas por esta consideración y guiadas por los gemidos serdes que salían de la foresta, las jóvenes avanzaron precipitadamente. La ardiente Elisa-

beth creyó ver más de una vez el vagabundo cuya presencia suponía. De repente Luisa la cogió del brazo, gritándole: —¡Mirad el perro!

Bravo la había seguido. Su avanzada edad le había quitado hacia mucho tiempo su actividad, y cuando sus compañeras se detenían para mirar el paisaje ó para hacer ramilletes, él mastin se echaba al sol, cerraba los ojos y esperaba con una indolencia poco conforme á su carácter de protector. Pero cuando la señorita Temple, alarmada por el grito de Luisa, se volvió hacia el perro, le vió en acecho, fijes los ojos en un objeto lejano, la cabeza inclinada y el pelo erizado de miedo ó de cólera. Era, probablemente, esta última pasión la que animaba á Bravo, porque refunfuñaba sordamente y enseñaba los dientes de una manera que hubiera amedrentado á su ama, si no hubiese conocido las buenas cualidades de este fiel servidor.

—¡Quieto, Bravo!—le dijo:—¿qué ves que te inquieta?

—A estas palabras, el furor del mastin, lejos de disminuir, creció sensiblemente. Fué á sentarse á los pies de su ama, dejando oír gruñidos prolongados á los que sucedía algunas veces un ladrido corto y siniestro.

—¿Qué ve?... ¿Es sin duda algún animal?

Luisa no respondió á esta pregunta, trémula y livida, tendía las manos con una agitación convulsiva; la señorita Temple reparó en la dirección indicada, y vió sobre las ramas de una haya una pantera, con los ojos fijos y amenazadores, pronta á lanzarse sobre su presa.

—¡Hayamos!—exclamó Elisabeth, cogiendo el brazo de su amiga, que se dobló como una caña y cayó sobre ella.

En el carácter de Elisabeth nada po-